

Pesce, el único titular del BCRA que completó el mandato de un presidente de la Nación

Télam

Miguel Pesce pasará a ser el 10 de diciembre **el único presidente en los 88 años de historia del Banco Central que ocupó el cargo durante el mandato completo** de un jefe de Estado constitucional, un récord que deja en evidencia la inestabilidad de ese cargo a lo largo de casi nueve décadas de existencia.

Pesce ocupará la titularidad de la autoridad monetaria hasta la finalización del mandato presidencial de **Alberto Fernández, a quien acompañó desde el inicio de su gestión**, algo que no pudo conseguir ninguno de sus predecesores.

No obstante, hubo tres presidentes del BCRA que estuvieron ininterrumpidamente en el cargo por más tiempo de Pesce, aunque en ningún caso durante un mandato completo de un presidente de la Nación por seis o cuatro años, según la Constitución en vigencia.

Los que ostentaron el cargo por más tiempo

El primer presidente del Banco Central fue el de mayor permanencia: Ernesto Bosch, quien estuvo al frente del organismo desde el 31 de mayo de 1935 hasta el 18 de septiembre de 1945, es decir 10 años, 3 meses y 18 días, en los que estuvo en los tres años finales de la Presidencia de Agustín P. Justo y siguió con otros cinco jefes de Estado (Roberto Ortiz, Ramón Castillo y los dictadores Arturo Rawson, Pedro Ramírez y Edelmiro Farrell), pero en ningún caso completó un mandato presidencial completo.

El segundo caso fue el de Roque Fernández, desde el 5 de febrero de 1991 hasta el 4 de agosto de 1996 (5 años y 6 meses) en dos tramos de las presidencias de Carlos Menem.

El tercero y último fue Martín Redrado, quien desde el 24 de septiembre de 2004 hasta el 22 de enero de 2010 estuvo en el cargo 5 años, 3 meses y 29 días, también en dos tramos presidenciales, aunque en este caso de mandatarios diferentes (Néstor Kirchner y Cristina Fernández de Kirchner).



Foto: Presidencia

Pesce, el único titular del BCRA que completó el mandato de un presidente de la Nación

En la primera Presidencia de Juan Domingo Perón (último caso de cumplimiento de un mandato completo hasta Menem) hubo tres presidentes del Banco Central (**Miguel Miranda, Domingo Maroglio y Alfredo Gómez Morales**), en tanto Miguel Revestido lo acompañó en el segundo mandato, interrumpido por el golpe de 1955.

Otro que pudo haber completado un mandato presidencial fue **Félix de Elizalde**, al frente del Banco Central durante toda la Presidencia de Arturo Illia, interrumpida por el golpe de 1966.

Adolfo Diz fue presidente del Banco Central durante los cinco años de la dictadura de Jorge Rafael Videla, en tándem con su ministro de Economía, José Alfredo Martínez de Hoz, pero en este caso no se trata de un mandato constitucional.

Quienes volvieron al cargo

De Bosch a Pesce, el edificio de la calle Reconquista 266 del microcentro porteño albergó a 56 presidentes que, en algunos casos, ejercieron el cargo en más de una oportunidad.

En ese aspecto, el récord le pertenece a Egidio Ianella, a cargo de la titularidad de la autoridad monetaria en 1969/70 (durante la dictadura de Roberto Levingston y con Carlos Moyano Llerena como ministro de Economía), junio de 1981 a julio de 1982 (dictaduras de Roberto Viola y Leopoldo Galtieri, con Lorenzo Sigaut y Juan Alemann al frente del Palacio de Hacienda) y 26 días entre noviembre y diciembre de 1989 (Presidencia de Menem y ministerios de Néstor Rapanelli y Antonio Erman González).

Con dos gestiones estuvo Alfredo Gómez Morales, con dos décadas de distancia: su primera participación fue entre 1949 y 1952. En los finales de la primera presidencia de Perón, con Ramón Cereijo como ministro de Hacienda, y entre 1973 y 1974 con cuatro presidentes (Héctor Cámpora, Raúl Lastiri, Perón y María Estela Martínez de Perón) y un solo ministro de Economía, José Ver Gelbard.



Foto: Fernando Gens

Pesce, el único titular del BCRA que completó el mandato de un presidente de la Nación

También dos veces estuvieron Antonio Micele, en ambas ocasiones durante la dictadura de Juan Carlos Onganía y con Jorge Salimei como ministro de Economía y Trabajo), Enrique García Vázquez (al principio y al final de la Presidencia de Raúl Alfonsín, la primera vez con Bernardo Grinspun y en la segunda con Juan Carlos Pugliese y Jesús Rodríguez en Economía) y Javier González Fraga (las dos veces con Menem, primero con Miguel Roig y Rapanelli y luego de González).

Un caso único fue el de Eugenio Folcini, quien fue en forma simultánea presidente del BCRA y ministro de Hacienda durante la dictadura de Eduardo Lonardi y que, además, tuvo un hijo, Enrique, quien presidió la autoridad monetaria por dos meses en 1990.

Además de Folcini, otros ocho presidentes del Banco Central fueron posteriormente ministros de Economía: los mencionados Gómez Morales, Antonio Erman González y Roque Fernández, además de Eugenio Blanco, Emilio Mondelli, Domingo Cavallo, José Luis Machinea y Alfonso Prat-Gay, en un listado al que a partir del próximo domingo se sumará Luis Caputo.